

Jahresbericht 2015



Bassari e.V. Verein für Entwicklungshilfe

Aleuthe 3 – 87477 Sulzberg / Allgäu

www.bassari-entwicklungshilfe.de

info@bassari-entwicklungshilfe.de





2015 – das Jahr der Vorbereitungen

1. Aktivitäten des Vereins

Mai 2015, Senegal

Im Mai reisten die zwei Vorstände Peter Moosbrugger und Sandra Yvonne Bättig erneut nach Senegal. Es sollte eine Abschlussreise werden. Da sich der Verein zukünftig dem Projekt „Kinderheim in Tansania“ widmen wird, ist unklar, wann sie das Bassari-Land wieder besuchen werden. Nichtsdestotrotz werden sie mit ihren Freunden und Partnern vor Ort in Kontakt bleiben und über die Entwicklung der Region auf dem Laufenden gehalten werden.

Die **Buschschule Atoumar** wurde nach einiger Verzögerung nun doch fertig errichtet. Pierre Nianga, der Projektleiter, hatte einen Motorradunfall und konnte deshalb später als geplant mit dem Bau beginnen. Doch jetzt ist das stabile Gebäude fertig. Die Kinder sangen mit ihrer Lehrerin Sophie für die Vorstände. Gerne hätte jene diese Situation mit den Spendern geteilt. Die Aufschrift auf der Schule brachte die zwei dann auch zum Schmunzeln und der dringende Bedarf an Schulbildung zeigte sich aufs Neue. Die Maurer müssten vielleicht auch noch mal die Schulbank drücken...



Auch trafen die zwei den **Krankenpflegestipendiaten Jean-Paul**. Er erzählte von seinen Erlebnissen in der Stadt Dakar, von der Schule, seinen Freunden und auch von Ebola. Einen Fall gab es laut ihm in Dakar, das Virus konnte dann aber rasch eingedämmt werden. Gemeinsam mit seinen Schulkameraden engagierte er sich für Aufklärungskampagnen und erklärte der Bevölkerung u.a., wie man sich vor dem gefährlichen Virus schützen kann. Die erste Hälfte der Pflegeausbildung hat er erfolgreich hinter sich gebracht. Nächstes Jahr erwarten ihn in den Sommermonaten die Abschlussprüfungen. Wir drücken bereits jetzt die Daumen.

Dank unserem Beitrag ans **Internat in Salemata** konnte eine neue Betreuerin Martine beschäftigt werden. Dadurch sind etwas Ruhe und mehr Ordnung eingekehrt und die Mädchen haben mit ihr endlich eine Bezugsperson erhalten. Als die Vorstände das Internat besuchten, tanzten und sangen die Kinder ausgelassen. Die Bilder konnten in kleinen Videos festgehalten werden. Zukünftig wird das Internat von anderen Organisationen unterstützt, die auch über die letzten Jahre hinweg zusammen mit uns vor Ort tätig waren. Wir hoffen sehr, dass Martine weiterhin beschäftigt werden kann.





2. Aktivitäten des Vorstands

Das Ziel, ein Kinderheim in Tansania zu eröffnen, wurde dieses Jahr immer konkreter. Dieses Projekt ist das bisher größte Vorhaben des Bassari Vereins, auch in finanzieller Hinsicht. Die Vorstandschaft hat sich dieses Jahr deshalb besonders dem Fundraising gewidmet. Sie erstellten in Zusammenarbeit mit Corinne Bättig, ebenfalls Mitglied des Vereins, einen neuen Kurzfilm, der den Verein und seine Ziele vorstellt. Ebenso setzten sie eine neue, moderne und ansprechende Internetseite auf, ließen das Vereinslogo professionell gestalten und konnten neue Flyer in den Druck geben. Die ersten Rückmeldungen fielen sehr positiv aus.

Die Vorstandschaft durfte im September seine Projekte im Rahmen eines 60. Geburtstags einer Freundin vorstellen und erhielt über 6.000,- Euro fürs Projekt Kinderheim in Tansania.

Der Kontakt nach Tansania wurde aufrechterhalten. Die nächste Reise ist bereits für Anfang 2016 geplant. Dieses Mal für drei Monate, um ausreichend Zeit zu haben, alles Notwendige für die Eröffnung des Kinderheims vorzubereiten. Peter und Sandra Yvonne planen, ihren Lebensmittelpunkt hier in Deutschland aufzugeben und sich voll und ganz dem Kinderheim in Tansania zu widmen.

3. Finanzen

Wie die letzten Jahre auch, wurden die gesamten Reisen inkl. Aufenthalt von den Vorständen privat getragen. Ebenso wurden die Kosten für die Domain www.bassari-entwicklungshilfe.de sowie das Porto für Versand der Spendenquittungen und Newsletter privat von Vereinsmitgliedern finanziert. Die Ausgaben für den Steuerberater wurde dieses Jahr durch eine Spende der Vorstandschaft ausgeglichen.

3.1. Finanzbericht 01.01. – 31.12.2015

Aktiva		Passiva	
Anlagevermögen	303,00	Ergebnisvorräte	18.774,11
Umlaufvermögen	28.270,17	Vereinsergebnis	9.799,06
Total	28.573,17	Total	28.573,17
Einnahmen		Ausgaben	
Mitgliederbeiträge	509,12	Projekt Krankenpflegestipendium (Senegal)	2.112,00
Spenden	12.427,00	Projekt Internat (Senegal)	923,00
Ertrag aus Kursdifferenzen	407,67	Rechts- & Beratungskosten	238,00
Zins	0,09	Nebenkosten Geldverkehr	153,82
		Abschreibungen	118,00
Total	13.343,88	Total	3.544,82

Vereinsergebnis: 9.799,06

3.2. Budget für 2016

Für die Projekte in Senegal sind keine weiteren Ausgaben mehr geplant. Fürs Kinderheim in Tansania werden Peter und Sandra Yvonne im Rahmen ihrer Tansaniareise recherchieren, ein Budget erstellen und es im Vorstand besprechen.



4. Organisation

Der Verein hat aktuell 12 Mitglieder. Im Jahr 2015 kam ein Neumitglied dazu. Keine Austritte. Die Vorstandschaft blieb unverändert:

- 1. Vorstand: Peter Moosbrugger
- 2. Vorstand: Sandra Yvonne Moosbrugger
- Kassiererin: Nicole Bättig

Wir nutzen diese Gelegenheit auch zu informieren, dass die zwei Vorstände Peter und Sandra Yvonne im August dieses Jahres geheiratet haben und nun als Ehepaar durchs Leben schreiten. Der Bassari Verein gratuliert herzlich.

5. Dank

Unser besonderer Dank gilt dieses Jahr Sabine für ihre großzügige Geburtstagsspende im September. Du bringst uns der Realisierung des Kinderheims einen Schritt näher. Ebenso bedanken wir uns bei Corinne für ihre Tipps und Ratschläge bezüglich Werbung und Kommunikation und dem KKW Druck Kempten für das kostenlose Drucken der Bassari Flyer. Nicht zu vergessen alle Mitglieder und Spender, die mir ihren Beiträgen und Spenden unsere Projekte unterstützen. Herzlichen Dank.

6. Ausblick

Der Fokus liegt ab jetzt vollständig auf der Unterstützung des Kinderheim in Tansania. Es wird eine neue Herausforderung für den Vorstand und den ganzen Verein. Es gibt bereits viele Ideen. Im nächsten Jahr gilt es diese Ideen zu konkretisieren und genauer zu planen, wie das Projekt auf die Beine gestellt werden und langfristig getragen werden kann.

Jahresbericht erstellt durch Peter und Sandra Yvonne Moosbrugger

Bassari e.V. Verein für Entwicklungshilfe

Aleuthe 3 – D-87477 Sulzberg / Allgäu

Telefon +49 (0)8376 976 91 00

www.bassari-entwicklungshilfe.de

info@bassari-entwicklungshilfe.de

Sitz des Vereins: Sulzberg / Kempten

Eingetragen beim Amtsgericht Kempten, Nr. VR-200515

Vorstand i. S. d. § 26 BGB: Nicole Bättig, Peter Moosbrugger, Sandra Yvonne Moosbrugger